

Gemeinde Wohlen, Stabsdienste, Kapellstrasse 1, 5610 Wohlen, www.wohlen.ch

21. Dezember 2021

Medienmitteilung

Kreditabrechnung Sanierung Schwimmbad und Neubau Eishalle

Die Gemeinde Wohlen hat mit dem Sportpark Bünzmatt ein sportliches Kleinod geschaffen, das seinesgleichen weit und breit sucht. Zusammen mit den weiteren Sportanlagen in den Niedermatten dürfen die Wohlerinnen und Wohler auf die Sportstätten von regionaler und kantonaler Ausstrahlung stolz sein. Bereits ein Jahr nach Abschluss der letzten Bau- und Garantierarbeiten präsentiert der Gemeinderat die Kreditabrechnung. Sie schliesst mit einer Überschreitung ab.

Im Jahr 2008 wurde die Volksinitiative «Jetzt esch d'Badi dra» eingereicht. Der Projektauftrag zur Erneuerung des Schwimmbads wurde um die Gesamterneuerung der Eisbahn zur Nutzung von Synergien erweitert. Bis zur Neueröffnung des Schwimmbads und der neuen Eishalle sind 10 Jahre vergangen.

Kreditüberschreitung und Mehreinnahmen

Die Erneuerung des Schwimmbads, der weiteren Sportanlagen und der Umgebung schliesst gegenüber dem Voranschlag unter Inanspruchnahme der Planungsungenauigkeit von +/-10% mit einer Kreditüberschreitung von CHF 371'343.10 oder 3.2% ab. Der Neubau der Eishalle schliesst mit einer Kreditüberschreitung von nur CHF 156'058.00 oder 1.3% ab.

Demgegenüber stehen Mehreinnahmen aus Subventionen und Zuwendungen für die Erneuerung des Schwimmbads und der weiteren Sportanlagen von CHF 194'705.55 und CHF 672'872.00 für den Neubau der Eishalle.

Die Mehrkosten sind auf verschiedene Faktoren zurückzuführen. Mehrarbeiten bei den Pfahlfundationen, aufwändigere Arbeiten an den Flachdächern und bei der Sanierung der Pilzstützen im Eingangsbereich oder höhere Honorarkosten sind die wesentlichen Abweichungen zur Planung. Die Mehrkosten von rund CHF 300'000 zur Lösung der Problematik der Potentialdifferenzen, welche zur temporären Schliessung des Schwimmbads geführt haben, wurde im Rahmen eines Vergleichs mit den beteiligten Firmen und der Bauherrschaft geteilt.

Sanierung ohne Saisonunterbruch

Mit dem Spatenstich am 12. März 2017 für den Neubau der Eishalle, wurden die umfangreichen Bauarbeiten gestartet. Am 20. Oktober 2018 konnte die neue Eishalle mit einem dreitägigen Festanlass eröffnet werden. Nach Beendigung der Schwimmbadsaison im September 2017, startete die Sanierung des Schwimmbadbereichs. Das Schwimmbad wurde mit einer minimalen Verzögerung von nur drei Wochen am 7. Juli 2018 eröffnet. Es ist den Beteiligten gelungen, die Sanierungs- und Neubauarbeiten ohne den Verlust einer Eis- oder Schwimmbadsaison auszuführen. Der Gemeinderat bedankt sich bei den beteiligten Firmen und ihren Mitarbeitenden ausdrücklich für diese unglaubliche Parforceleistung.

Sportanlagen mit Leuchtturmcharakter

Das Schwimmbad wurde 2010 als schützenswerte Anlage ins kommunale Inventar der Gemeinde Wohlen aufgenommen. Die Erneuerung der Anlage und die Erweiterung mit der gedeckten Eisbahn erfolgte im Einklang mit der denkmalgeschützten Architektur. Das Areal des Sportparks Bünzmatt steht der Bevölkerung auch ausserhalb der Badesaison als frei zugänglicher Park zur Verfügung. Mit dem Sportpark Bünzmatt und der Sportanlage Niedermatten stehen attraktive Sportstätten zur Verfügung, welche die vielseitigen Bedürfnisse zur sportlichen Freizeitgestaltung und als Begegnungsort für Gross und Klein erfüllen.

Weitere Informationen für Medienschaffende erteilt:

Paul Huwiler, Gemeinderat, 079 404 33 13